



# Sabae Rotary Club

R | 第2650地区 2018-2019年度 鯖江ロータリークラブ

2018-19年度 国際ロータリーテーマ

インスピレーションに  
なろう



第2868回  
10/26(金)

10月第4例会

点鐘: 12:30

テーマ 「テレビを読み解く」  
福井テレビジョン放送㈱代表取締役会長  
卓話 **光野 稔 様**

2018-19年度 第2650地区スローガン

ロータリーを学び、実践し、  
発信しよう; Enjoy Rotary

第2869回  
11/2(金)

11月第1例会

点鐘: 12:30

テーマ 「中間選挙と来年の米国」  
パーステーション  
卓話 **田中 良幸 様**



鯖江ロータリークラブ会長方針

和をもって貴しとする

会長 酒井 芳則

第2870回  
11/9(金)

11月第2例会

点鐘: 12:30

会員卓話 (株)岩尾石油店代表取締役  
**岩尾 顕治 会員**

10/26(金)

第2868回  
例会報告

4つのテスト

出席率59.5%

鯖江商工会議所 3階中ホール

- ① 真実かどうか
- ② みんなに公平か
- ③ 好意と友情を深めるか
- ④ みんなのためになるかどうか

開 会 点 鐘  
四 つ の テ ス ト  
ロ - タ リ - ソ ン グ  
会 長 の 時 間  
幹 事 報 告 等  
プ ロ グ ラ ム  
閉 会 点 鐘

ロータリーソング



「我らの生業」

岡本 圭子  
ソング委員

会長挨拶



酒井 芳則 会長

全国の小中学校などが2017年度に認知した「いじめ」の件数が、前年度比9万1235件増の41万4378件だったことが25日、文部科学省の「問題行動・不登校調査」で分かり過去最多を更新しました。特に、小学校の低学年での増加傾向が顕著でした。

文科省は17年、いじめ防止の基本的方針

を改定しました。けんかやふざけ合いでも調査し、被害性に着目していじめか否かを判断するよう通知しました。同省は、件数増について「初期段階も積極的に認知し、解消に向けた取り組みのスタートラインに立っている」と肯定的に評価していますが、社会の本質を見ていないのではないのでしょうか。

認知件数は、小学校が7万9865件増の31万7121件、中学校が9115件増の8万424件、高校は1915件増の1万4789件。小学校1~4年で各1万4000件以上増えました。

いじめの内容では「冷やかしかからかい、悪口」が62.3%を占め、最も高かった「軽くぶつかられたり、遊ぶふりをしてたたかれたり、蹴られたりする」が21.0%。インターネット交流サイト(SNS)を含む「パソコンや携帯電話などでの誹謗(ひぼう)、中傷」は3.0%の1万2632件で過去最多となり、高校ではいじめの内容で2番目に多かったとされています。(小中高校から報告があった児童生徒の自殺は250人で、前年度から5人増。このうち、いじめの問題が要因とされたのは10人。30日以上欠席した不登校は、小学校が4584人増の3万5032人、中学校が5764人増の10万8999人、高校は1078人増の4万9643人。暴力行為の発生件数は、小学校が5474件増の2万8315件)物資の豊かな個人主義社会で子供達の共同や共に思いやる連帯感意識が薄れてきているのではないのでしょうか?私達RCは地域の一員として子供達の健

やかな成長を願う活動もしています。思いやりのある育成活動を今後も続けていきたいと思

## 委員会報告



小部 隆充 親睦委員長

来週は親睦の日となっております。8時に商工会議所前にバスが来ますので、お乗りください。その後はスケジュール通り行いますので、早目のご集合にご協力ください。

佐野 直美 出席委員長

本日の出席は25名で、59.5%でした。



## 幹事報告



牧野 友美 幹事

①尼崎東RC来訪事業にご協力ありがとうございました。②11月3日丸岡RC40周年に、会長が招かれております。③11月4日家族旅行④11月9日に次々年度の会長選考の告示がなされます。⑤11月10日I.M.敦賀RCですので、出席のほどよろしく願います。⑥地区大会の記念誌が届いていますので、お持ち帰りください。

福井県内RC例会日

無印:12:30-開始

K:18:30-開始

L:19:00-開始

月曜日 福井東RC(AOSSA)

若狭RC(伊がみやまね・7-12月姉妹くみ屋)

木曜日 福井RC(エアーズホテル福井)

金曜日 福井あじさいRC(伊がみ・3月7日)

火曜日 福井南RC(福井織協ビル)

水曜日 福井北RC(伊がみ・3月7日)

L 福井水仙RC(福井パレスホテル)

福井西RC(パドグリンホテル・3月)

K 福井エッセイRC(伊がみ・3月7日)

K 丸岡RC(丸岡城のまちミュージアム)

武生府中RC(越前たけふ農協会館)

三国RC(三国観光ホテル)

勝山RC(勝山市民活動センター)

大野RC(大野商工会議所会館)

L 敦賀西RC(ニューサンピア敦賀)

武生RC(武生商工会館)

敦賀RC(福井銀行敦賀支店)

卓話

福井テレビジョン放送㈱代表取締役会長

## 光野 稔 様

テーマ

## 「テレビを読み解く」



## 講師紹介

吉田 俊博 プログラム委員長

福井テレビジョン放送㈱代表取締役会長「光野稔様」のご紹介をいたします。光野さんは昭和22年生まれで、敦賀のご出身だそうです。昭和45年に大学を卒業後、福井テレビにご入社されました。昭和55年に大阪支社営業部副部長をされまして、敦賀の支局長、報道部長、事業局長、営業事業局長等歴任され、平成11年に取締役総務局長をされました。その後、デジタル化の計画推進本部長、総合経営局長をえて、平成15年には常務取締役、平成17年代表取締役社長、平成29年には代表取締役会長となられ現在にいたっております。

本日は、「テレビを読み解く」という事で、報道制作の裏側でどんな事をやっているか等楽しんで聞かせていただきます。



福井テレビジョン放送㈱代表取締役会長

光野 稔 様

本日は、みなさん方になじみのある「テレビ」の裏側というか実態についてお話をさせていただきます。

本日の内容ですが、まず、①福井テレビの概要として、「福井テレビの歴史」と「テレビ局の実態」について、時間があれば、②放送(電波)と通信(インターネット)の違いについてお話させていただきます。

福井テレビは、1969年(昭和44年)1月に会社が設立されました。会長が熊谷太三郎熊谷組会長、社長に吉田弥前福井新聞社長が就任。そして、10月1日に開局しました。来年で開局50周年を迎えさせていただきます。

創業時の本社は、当時の福井新聞社(今のさくら通りビル)の5階フロアに事務所やマスター、スタジオなどを構えました。そして、1977年(昭和52年)4月に福井市問屋町に本社新社屋を建設、引っ越しました。また、1989年(平成元年)10月に社屋を増築しました。

2006年(平成18年)5月1日には、アナログ放送からデジタル放送に切り替えました。

さて、「テレビ局の実態」についてお話をいたします。

地方のテレビ局のほとんどは、東京のキー局、福井テレビはフジテレビ、福井放送は日本テレビというようにキー局の系列局としてニュース協定や業務協定を結んでいます。福井テレビのニュースはFNN(フジニュースネットワーク)ですし、業務協定は、FNSの一角です。FNNというのは、全国ニュースをフジテレビから配信されますし、福井のニュースがフジテレビをはじめ、全国に発信されることもあります。FNSでは、協定に基づいて、広告付きの番組をそのまま放送し、フジテレビから配分金を受け取るという仕組みです。

放送局の収入構造はどうなっているのかについてお話します。収入は①放送事業収入と②その他事業収入の二つに大きく分けられます。

①放送事業収入について

- ・タイム収入
- ・スポット収入
- ・番組販売収入

などに分けられます。タイム収入やスポット収入は、いわゆる広告収入のことです。

②その他事業収入

主なものは、イベント収入です。福井テレビでは、福井西武屋上のビアガーデンや産業会館のラーメンパークなどの売り上げ、わんぱくフェアやぺんたワイワイ夏祭りなどの協賛スポンサーからの協賛金などがその他事業収入となります。



福井テレビの放送番組について

- ・キー局のフジテレビの番組60.2%
- ・関西テレビなどフジテレビ系列が6.8%
- ・TBSやテレビ朝日、テレビ東京などが10.9%
- ・自社制作が11.8%

などとなっています。

放送と通信の違いについて

\*放送・・

- ・電波法と放送法に縛られている
- ・法務省に申請⇒免許をもらう(5年に1度申請しなおす)
- ・電波を使用(周波数)
- ・プッシュ型メディア(スイッチさえ入れれば情報が勝手に飛び込んでくる)
- ・リアルタイム性が重視(ニュース速報、スポーツ中継などが得意)

\*通信・・

- ・特に法的な制約はない
- ・個人でもインターネット放送ができる
- ・インターネット回線を使用
- ・プル型メディア(引き出した情報を手に入れることができる)
- ・世界に同時配信・双方向性

テレビは情報量には制限がありますが、情報を内部考査し、信頼性を重視して情報発信しています。一方、通信(インターネット)は情報をすべて掲載でき、また、SNSなど個人への情報伝達度に優れています。出典源や真偽が明らかでない情報も含まれているという側面もあります。

私の立場としては、テレビも通信を無視できないと思っています。テレビも通信の良い面を活用し、融合していければと考えています。

## にこにこBOX報告

酒井 芳則 会員 先週の尼崎東RC来訪に際しご参加いただきありがとうございました。福井TV代表取締役会長 光野稔様の卓話を楽しみに

牧野 友美 会員 尼崎東RC来訪の際はありがとうございました。

吉田 俊博 会員 光野会長の卓話を楽しみに 梅田 吉臣 会員 楽しいゴルフコンペありがとうございました

齋藤多久馬 会員 " 岩尾 顕治 会員 ゴルフ同好会コンペで優勝しましたので

窪田 健一 会員 " 岡本 圭子 会員 早退します

佐野 直美 会員 "

日本事務局からのお知らせ

2018年11月のレートは、1ドル=112円です  
(11月レート適用は、11月1日(木)以降に弊局口座へ着金対象)